bei ist insbesondere die Übereinstimmung zwischen den zweiglichen und den territorialen Erfordernissen zu gewährleisten. Die notwendigen Aufgaben und Maßnahmen sind in die Pläne aufzunehmen. In diesem Zusammenhang ist die Leitungsstruktur zu vereinfachen, überschaubarer zu gestalten und der Leitungsaufwand durch Rationalisierung zu verringern. Dazu gehören auch die Aufgaben für die Fortführung der Arbeitsteilung und der Konzentration innerhalb der Kombinate sowie Aufgaben für die Ministerien, WB und Wirtschaftsräte der Bezirke bei der Konzentration und Spezialisierung der Produktion über die Grenzen der Kombinate, Zweige bzw. Territorien hinaus. Auf dieser Grundlage sind die Betriebe der bezirksgeleiteten Industrie in den sich vertiefenden arbeitsteiligen Prozeß der Volkswirtschaft einzubeziehen sowie die Erzeugnisgruppenarbeit in allen Bereichen weiterzuentwickeln.

Die grundlegenden Erfahrungen in der rationellen Organisation der Arbeit der Ministerien, WB, Kombinate und Betriebe sind systematisch zu verallgemeinern mit dem Ziel, die Leitungstätigkeit effektiver zu gestalten.

Die elektronische Datenverarbeitung und die ökonomisch-mathematischen Methoden sind so anzuwenden, daß die Leitungs- und Planungsarbeiten rationeller gestaltet werden, der Verwaltungsaufwand vermindert wird, die erforderlichen Entscheidungen sachkundiger getroffen werden können und insbesondere die operative Leitung und Planung in der Volkswirtschaft sowie die Produktionsdurchführung verbessert werden.

7. Die weitere Ausgestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und die Vertiefung der sozialistischen ökonomischen Integration erfordern, die langfristige Planung zu verstärken und das wechselseitige Zusammenwirken von langfristiger Planung, Fünfjahrplanung und Jahresplanung konsequent darauf zu richten, die nötige Kontinuität der Grundproportionen und eine hohe Leistungsfähigkeit der Produktion zu gewährleisten.

Die Ziele und Aufgaben zur Entwicklung der Volkswirtschaft in den Jahren 1976-1980 sind auf die allseitige Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft gerichtet. Auf dieser Grundlage wird die Deutsche Demokratische Republik als ein stabiler Faktor des Sozialismus und des Friedens auf unserem Kontinent stetig gestärkt. Diese Politik erhöht die volkswirtschaftliche Leistungskraft und ermöglicht die weitere planmäßige Verbesserung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus des Volkes. So entspricht sie den Lebensinteressen aller Bürger unseres sozialistischen Staates. Unsere Republik gedeiht als fester Bestandteil der sozialistischen Staatengemeinschaft, als stabiler Faktor des Friedens auf unserem Kontinent.

Die erfolgreiche Erfüllung der Direktive des VIII. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zum Fünf jahrplan für die Entwicklung der Volkswirtschaft 1971-1975 hat gute Voraussetzungen für weitere planmäßige Fortschritte geschaffen.